
FREUNDE UND GÖNNER 
DER KANTONSSCHULE 
4800 ZOFINGEN 
 

 1 

 
 
Protokoll der 38. Generalversammlung vom 6. März 2020 
 
 
Ort: Kulturlokal Palass 
 
Zeit: 18.30 – 19.30 Uhr 
 
Anwesend: 21 Vereinsmitglieder 
 
Abmeldungen: 21 Vereinsmitglieder 
 
 
 
 
1. Begrüssung 

Die Präsidentin begrüsst alle anwesenden Vereinsmitglieder und bedankt sich bei den 
Verantwortlichen des Kulturlokals Palass für die Gastfreundschaft und bei allen Helferinnen 
und Helfern für die Organisation. Sie verweist auf das Rahmenprogramm im Anschluss an die 
Geschäftssitzung – das Konzert der Band "Brokers". Sie gibt ihrer Hoffnung Ausdruck, dass 
damit zahlreiche neue Mitglieder gewonnen werden können. 

 
2. Wahl Stimmenzählerin / Tagespräsident 

Sabine Gubler wird als Stimmenzählerin vorgeschlagen und von den anwesenden GV-
Mitgliedern bestätigt. Martin Basler wird als Tagespräsident für die Anträge des Vorstands 
vorgeschlagen und bestätigt. 
 

3. Protokoll der 37. Generalversammlung vom 8. März 2019 
Das Protokoll der 37. GV vom 08.03.2019 war/ist über die Kanti-Website (kszofingen.ch) 
abrufbar. Die anwesenden Vereinsmitglieder genehmigen und verdanken das Protokoll. 
Christina Gut dankt Patrick Strössler für die getreue Abfassung des GV-Protokolls. 

 
4. Jahresbericht der Präsidentin 

Die Präsidentin liest den folgenden Jahresbericht vor: 
 

"Über Vorstandstätigkeiten berichte ich Folgendes: 
 
Wir haben uns seit der letzten GV zu drei Vorstandssitzungen zusammengefunden, wobei 
jeweils intensiv diskutiert und gearbeitet worden ist. 
Ging es doch darum, alle Vorbereitungen zu treffen, um Ihnen heute Abend die Neuerungen 
des Vereinserscheinungsbildes zu präsentieren. Mehr dazu im Detail unter Traktandum 7. 
 
Für die administrativen Arbeiten und das Führen unserer Mitgliederdatei konnten wir auch 
dieses Jahr auf die Hilfe von Doris Thoenen aus dem Kanti-Sekretariat zählen: vielen 
herzlichen Dank an dieser Stelle für ihre wertvolle Unterstützung! 
 
Vergabungen 
 
Wie in den vergangenen Jahren standen auch 2019 die Vergabegeschäfte gemäss 
Vereinszweck im Vordergrund. 
So konnten wir erneut verschiedene Aktivitäten und Projekte der Kanti unterstützen, ganz im 
Sinne unserer Statuten und somit natürlich im Sinne von Ihnen, geschätzte Mitglieder. 
Es wurden Beiträge für die Fachschaft Sport, für die Fachschaft bildnerisches Gestalten sowie 
für den letzten Schultag und den Kantitag gesprochen. Ich möchte an dieser Stelle nicht auf 
die einzelnen Zahlen eingehen, da uns diese Jürg Kalbener anschliessend in kompetenter Art 
erläutern wird. 
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Prix Communauté 2019 
 
Speziell gefreut hat mich der Prix Communauté Preis 2019. Jürg Gabathuler, Mitglied unseres 
Vereins und Lehrer an der Kanti Zofingen hatte vorgeschlagen, mit dem Preis diejenigen 
Schülerinnen und Schüler auszuzeichnen, welche sich freiwillig und aus eigener Initiative 
anerboten hatten, Ihren Kolleginnen und Kollegen Unterstützung in Mathematik anzubieten. 
Diese fünf jungen initiativen Menschen haben den Preis über 1‘500 Fr. mehr als verdient! 
 
Veranstaltungen 
 
Das Organisieren und Durchführen der Veranstaltung Horizonte ist zu einem festen 
Bestandteil unserer Aktivitäten geworden. 
Im letzten Oktober hat Christoph Bill in äusserst anschaulicher und unterhaltsamer Art und 
Weise die letzten Heiteren-Jahrzehnte Revue passieren lassen. 
 
So viel zu den Vergabungen und Aktivitäten im Jahre 2019. 
 
Dies alles wäre nicht möglich ohne die Unterstützung und das Mittragen aller 
Vorstandsmitglieder: ein herzliches Dankeschön allen für die angenehme und engagierte 
Zusammenarbeit im Vorstandsteam! 
 
Grosser Dank gebührt auch unserem Aktuar und Rektor Patrick Strössler: sein Engagement 
für unsere Kanti ist enorm, seine Berichte im Vorstand ergeben einen guten Einblick in den 
Kantialltag und die Vergabeanträge aus dem Schüler- und Lehrergremium sind stets fundiert 
vorbereitet und werden überzeugend von ihm dargelegt. Dass uns seine Protokollführung die 
Arbeit sehr erleichtert, möchte ich ebenso herausstreichen. 
 
Dies ist mein Bericht zum Vereinsjahr 2019.  

 
5. Bericht des Rektors der Kantonsschule Zofingen 

Patrick Strössler geht in seiner Bilanz auf einzelne Schwerpunkte des vergangenen bzw. 
laufenden Jahres ein und macht einen Ausblick auf das Schuljahr 2020/21:  
 

- Ein Highlight des Jahres 2019 bildete der erstmals durchgeführte DigitalDay an der 
Kanti Zofingen. Rund 250 Lehrpersonen aus 15 Kantonen besuchten den Anlass, für 
den die Schule namhafte Rednerinnen und Redner engagieren konnte. Das Zofinger 
Tagblatt sprach vom "Mekka der digitalen Didaktik". Sehr fruchtbar war einmal mehr 
die gute Zusammenarbeit mit lokalen Partnern, die den Event finanziell und mit 
kostenlosen Dienstleistungen unterstützten. Das Echo und die Rückmeldungen zum 
DigitalDay waren überwältigend und haben die Schulleitung darin bestärkt, im 
September 2020 eine zweite Ausgabe der Veranstaltung zu organisieren. Ein grosser 
Dank gebührt Prorektor Dominique Metzler – dem Hauptverantwortlichen des 
DigitalDay. 
 

- 2019 fand wieder einmal ein Kantitag statt. Der Ausflug, der wegen schlechten 
Wetters vom Sommer auf den Frühherbst verschoben werden musste, führte die 
Schule auf den Napf. Auf einer Sternenwanderung waren fast 400 SuS und 
Lehrpersonen sowie Angestellte der Kanti mit mehr oder weniger gutem Schuhwerk 
unterwegs, um auf dem "Gipfel" gemeinsam einen Imbiss einzunehmen. Der Rückweg 
zu den Bussen erfolgte gemeinsam und gestaffelt. Die Begeisterung für diese Art des 
Kantitags hielt sich bei einigen SuS zunächst in Grenzen. Letztlich gab es aber auch 
zahlreiche positive Rückmeldungen; insbesondere das "socializing" wurde positiv 
hervorgehoben… 
 

- Erfolgreich abgeschlossen werden konnte das Projekt "Qualitätsleitbild KSZ", an dem 
sich neben dem Kollegium auch SuS beteiligten. Wertvollen Input lieferten auch die 
Gremien der Kanti Zofingen (Schulkommission, Verein Freunde und Gönner). Auf der 
Grundlage des Q-Leitbildes sollen künftig Schuljahresschwerpunkte gesetzt und 
Entwicklungsprojekte lanciert werden.  
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- Im Herbst 2019 fand an der Kanti wie schon 2015 ein Wahlpodium für Kandidatinnen 
und Kandidaten der eidgenössischen Wahlen 2019 statt. Acht Politiker/-innen aus der 
Region debattierten unter der Moderation des stv. ZT-Chefredaktors Joël Widmer zu 
kritischen Fragen aus dem Kantischüler-Publikum.  

 
- Ende Januar 2020 konnten Kantischüler/-innen anlässlich der kantonalen 

Ausscheidung für den Wettbewerb "Jugend debattiert" beweisen, dass sie den 
gestandenen Politikerinnen und Politiker in nichts nachstehen. Vier Teilnehmende, 
darunter zwei Schüler der Kanti Zofingen (!) konnten sich für den nationalen Final 
qualifizieren. Herzliche Gratulation an Luca Andrea Moder und David Gabi! 

 
- Der Höhepunkt des kommenden Schuljahres bildet sicher die zweite Austragung von 

"Kanti in der Stadt", die bereits 2016 anlässlich des Kanti-Jubiläums für Freude 
sorgte. Auch der Verein hat seine Beteiligung an diesem öffentlichkeitswirksamen 
Anlass wieder in Aussicht gestellt. 

 
- Die Kanti Zofingen konnte im vergangenen bzw. laufenden Jahr erneut auch 

sportliche Erfolge feiern: 
 
1. Platz Handball Damen, Zofingen (Mai 2019)                       
1. Platz Polysport Mixed, Aarau (November 2019) 
3. Platz Unihockey Damen, Wettingen (Januar 2020) 
 
Ein grosses Dankeschön an die Freunde & Gönner, die auch in diesem Jahr wieder die 
Turniere finanziell unterstützten! 

 
6. Jahresrechnung 2019 und Revisorenbericht 

Der Kassier Jürg Kalberer kommentiert die Zahlen zur Jahresrechnung 2019. Er stellt die 
wesentlichen Elemente der Jahresrechnung 2019 vor und erläutert sie kurz: 

  
Erfolgsrechnung 

 

 
  

Aufwand  
 

 

mailto:joel.widmer@ztmedien.ch
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Bilanz  
 

 
 

 
 
Der Revisorenbericht von Dr. Markus Müller und Annka Dietrich wird präsentiert und verlesen.  
Die Versammlung stimmt dem Antrag des Revisorenberichts, die Rechnung zu genehmigen, ohne 
Gegenstimme zu. Dem Vorstand wird zudem ohne Gegenstimme für das Geschäftsjahr 2019 
Décharge erteilt.  
 
 
7. Anträge des Vorstands 
Der Vorstand unterbreitet den anwesenden Mitgliedern nach einer kurzen Einführung über den 
Prozess der Neugestaltung des Vereins folgende Anträge: 
 

a.) Neuer Name 
 KantiPlus wird als neuer Name für den Verein einstimmig verabschiedet  

b.) Logo 

 
 Das vorgeschlagene Logo, das aus einem Wettbewerb unter Kanti-SuS 

hervorgegangen ist, wird einstimmig verabschiedet. 
 

Der Sieger des Wettbewerbs, Micha Schläfli, konnte leider nicht an der GV teilnehmen. 
Der Preis ist ihm schon bei einer früheren Gelegenheit übergeben worden. 

 
c.) Neue Statuten 

Zwei Rückmeldungen (H. Scholl und A. Senn) werden nach einer kurzen Diskussion 
aufgenommen.  
 Mit Vorbehalt dieser geringfügigen Anpassungen werden die Statuten einstimmig 

verabschiedet. 
 

8. Antrag von Mitgliedern 
Antrag Ruth Soland 

Rückwirkende Zahlung per GV 2020 von CHF 1000.- des vom Vorstand bewilligten 
Betrages für das Projekt "les choristes" 2018. 
 Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben 

 
 

9. Vorstellung und Verabschiedung des Budgets 2020 
Der Kassier, Jürg Kalberer, stellt das Budget für das Jahr 2020 vor und gibt Erläuterungen.  
Das Budget 2020 wird einstimmig von der GV angenommen: 
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Budget 2020: Ausgaben Kanti 
 

 
 
 
Frage Urs Schaufelberger: weshalb soll gerade der finanzielle Betrag für Sportturniere 
und Wettkämpfe gekürzt werden. 
Der Vorstand erläutert, dass die Unterstützung v.a. für die Organisation der internen bzw. 
von der KSZ durchgeführten Turniere gedacht ist und nicht für Reisespesen etc. in 
Zusammenhang mit externen Turnieren. Für diese seien die Mittel zu verwenden, welche 
die Schule auch für den regulären Unterricht einsetze.  
 
Budget 2020: Ausgaben Verein 
 

 
 
 
Budget 2020: Zusammenzug 
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Budget 2020: Entwicklung und Vereinsvermögen 
 

 
 
Anregung Markus Müller: man könnte prüfen, einen Teil des Vereinsvermögens sinnvoll 
anzulegen. Der Vorschlag wird vom Vorstand zur Diskussion aufgenommen. 
 
Anregung Annka Dietrich: man könnte weitere Einnahmen mit Ständen an Festen 
generieren. Auch dieser Vorschlag wird vom Vorstand zur Diskussion aufgenommen. 
Zudem wird geprüft, ob der Stand am Anlass "Kanti in der Stadt" für zusätzliche 
Einnahmen sorgen könnte. 
 
 

10. Verschiedenes 
- Der Horizonte-Anlass soll am 22.10. oder 29.10.2020 stattfinden. Diesjähriger Gast ist Dieter 

Ammann. 
- Cheri Langenegger tritt auf die aktuelle GV hin aus persönlichen Gründen aus dem Vorstand 

aus. Die Präsidentin würdigt die abwesende Ch. Langenegger und spricht im Namen des 
Vorstands einen grossen Dank für die Mitarbeit des abtretenden Vorstandsmitglieds aus. 
Ch. Langenegger war seit 2017 im Vorstand des Vereins. 

 
 
Zofingen, 5. Mai 2020 
 
Der Aktuar 
 

 
Patrick Strössler 
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